



者など多世代と手を結び、憲法の平和的生存権を生かす社会への運動の連帶を大きく広げよう」と訴えた。

今、ロシアのウクライナ侵攻、ハマスによる無差別攻撃とイスラエルの「ジエノサイド」と言われるガザ攻撃。日本では安保3文書を閣議決定し、5年間で43兆円の軍事費、大軍拡に突き進もうとし

た。平和と多世代交流の重要性を強く感じた。1日目は、第14分科会「加齢による難聴に対する補聴器助成」に参加した。東京23区すべて、新潟県30市町村の全自治体で助成制度が実施されるなど、運動が前進していることを学んだ。

11日・12日に「トップ軍拵かがやけ人権」をスローンに開催されました。

1日目は、1360人の参加で13学習講座、14分科会、4移動分科会、3つの夜の交流会が行われました。

2日目の全体会は文京シビックホールに約

くことができ大変良かつたです。長い間防衛官僚として働いてきた柳澤さんならではの話は説得力がありました。

戦争の経験者も含め高齢者の多くが主張する「戦争はダメ、憲法を守れ」は当たり前かと思いますが、「『憲法守れ』が若者に通じな

# 日本高齢者大会に参加して

「多世代が知り合つてつながる豊かな地域づくり」の分科会が開かれ、全体集会でも大正大学の学生による地域とつながつたボランティア活動が報告され

**戦後世代の高齢者が  
何を残すか問われる**

房副長官補 柳澤協二  
さんの記念講演「非戦の安全保障論 戰争しない国であり続けられるために」はパワー。ボイントを駆使し、難しい話も分かりやすく聴

平和と多世代交流の  
重要性を強く感じた  
鷲北 栄治さん  
(川崎医療生協理事)

ている。こうした中で、運動の方向として「高齢者が若者など多世代と手を結び」との呼びかけは新鮮なものを感じる。

かれた第1回日本高齢者大会に参加した時は35歳、72歳になつた今、高齢者運動の立派な構成員を自覚した

1700人の参加者が集い、うたごえや前進座の文化行事なども楽しみました。

2023年12月27日 輝け高齢期

A portrait photograph of a middle-aged man with dark hair and glasses, wearing a suit and tie.

神奈川保険医協会の  
好感度が上がった

日本高齢者  
断は間違っていたので  
はないか。どう思われ  
るか。今後どうしてい  
くのか。

た。神奈川保険医協会の田中氏は、ゼロの会について深堀したかったのだろうと思う。

個人的には、75歳以上の医療費2割化反対の運動を含めて、神奈川保険医協会の好感度が上がったのではないかといふ意味で意義深い大会だつたと思う。

料化されたのか、歴史的背景を踏まえてわかりやすく解説された。その事態を知らない世代には大変参考になつたと思われる。私は、以下の2点を質問した  
①所謂コンビニ受診についてどう考えるか。  
②後期高齢者医療費2割化導入により受診抑制がある。2割化の判

賛同しないのか。若い世代の方はどう考えて  
いるか。今後の活動への展望についても建設的  
な論議が交わされ、盛会のうちに終了した。  
もつと財政面など真っ向から反対の意見等  
喧々囂々の論議を期待したが、そこまでの発  
言はなく、少し物足りなさを感じた面もあつ

# 日本高齢者大会に参加して

A portrait of a young man with dark hair and glasses, wearing a white shirt and a dark tie. He is looking slightly to his left. The background is a plain, light-colored wall.

## いまこそ医療受診時の窓口負担の軽減を

えようと根拠なく窓口負担が引き上げられてきたことがよく理解出来ました。

O E C D の報告では受診時の自己負担を増やすことが公的医療費の節約になる可能性は小さく、立場の弱いグループには負担免除が必要とし、W H O も社会保障の機能を強めて経済的な弱者を救うべきとしています。

コロナ禍を経て実感した方も多いと思いますが、病気は自己責任ではなく誰もがかかる可能性があり、皆で支えなくてはなりません

実際は折田さんの報告にもあつたように東京都の日の出町など高齢者の医療費負担を軽減しても医療費はそれほど増えない。むしろ

住民の健康意識を高める中で医療費を無料化することで早期発見・早期治療に繋がり重症化を予防出来ることが実証されたと思います。私は歯科医ですが実際に外来で診療する中で、病気は早めに治すことには限ると実感しています。

今、電気・ガスをはじめ食料品も高くなつており、年金生活者など多くの高齢者の生活はますます厳しくなっています。今こそ高齢者をはじめ低所得者の生活・医療を守るべく、医療受診時の窓口負担の軽減が図られるべきだと思います。

多くの先進国同様、誰もが安心してかかる医療を目指して窓口負担をなくしていきま

**必要な介護を使える  
よう声をあげよう**

労働者それぞれの立場からの報告もあり、本当に深刻だなと思いました。